

Le docteur Diane Lazard est chef de service de chirurgie ORL et maxillo-faciale depuis le début de l'année. Dans cet entretien, cette éminente spécialiste nous décrit certaines des interventions très pointues qu'elle pratique et souhaite y développer.

11 mai 2024, 10h39



Docteur Diane Lazard © Centre Hospitalier Princesse Grace

Comment est-on tenté de devenir chef du service d'ORL du CHPG?



. הוותווונים בשימון בשימון בשמון שערובו ושקארובו ווערונים בשמוד ווערובוים וויים בשמודים בשמודים בשמודים בשמודים

Mon parcours jusqu'au CHPG a été riche. En effet, après mon internat chirurgical à Paris, j'ai été 4 ans chef de clinique des Hôpitaux de Paris en ORL, otoneurochirurgie et chirurgie cervico-faciale. J'étais jusqu'à la fin de l'année 2023 praticien hospitalier à La Pitié Salpêtrière et à l'Institut Arthur Vernes à Paris. Après mon doctorat en médecine, j'ai soutenu une thèse de Neurosciences à l'Ecole Normale Supérieure de Paris. J'ai poursuivi la recherche fondamentale à temps plein au Bionics Institute à Melbourne, Australie puis à mi-temps en même temps que mon activité chirurgicale à l'Institut des Neurosciences de Montpellier, et à l'Institut du Cerveau et de la Moëlle à Paris. J'ai eu la chance d'être professeur associé consultant à l'université de Nottingham entre 2016 et 2019. J'ai obtenu en 2021 une HDR, une Habilitation à Diriger la Recherche, qui permet d'encadrer des doctorants en thèse de neurosciences et de participer activement à mon poste actuel de co-responsable d'une unité de recherche fondamentale à l'Institut de l'Audition, qui dépend de l'Institut Pasteur de Paris. Je poursuis mon travail sur l'exploration des circuits neuronaux de la lecture labiale et de l'intégration audio-visuelle en distanciel, mais aimerais tester des sujets entendants et malentendants à Monaco.

Depuis le 2 janvier, vous êtes donc chef du service de chirurgie ORL et maxillo-faciale du CHPG, vous souhaitez y développer plusieurs activités très pointues. Certaines sont relatives à la chirurgie de l'oreille, quelles sont les pathologies auxquelles on peut penser?

En fait, elles sont diverses et plus nombreuses qu'on ne l'imagine habituellement. La chirurgie de l'oreille est pratiquée sous microscope, elle va de la réparation du tympan à l'ablation d'une tumeur, le cholestéatome, qui détruit progressivement toutes les structures de l'oreille (osselets, nerf facial, plancher du cerveau). D'autres interventions visent aussi à refaire ou améliorer l'audition par le remplacement des osselets par des équivalents en titane ou téflon de quelques millimètres, entre 2 et 5 mm de haut, dans l'otite chronique ou l'otospongiose, maladie génétique qui bloque l'étrier. Il existe



Vous intervenez sur la réception du son mais aussi sur son émission, pourrait-on dire, autrement dit sur la voix...

C'est le domaine de la laryngo-phoniatrie dont il y a relativement peu de spécialistes dans le département des Alpes-Maritimes. Une très grande qualité d'image et d'exploration est là aussi nécessaire. Nous avons la chance d'avoir récemment acquis ce matériel de pointe au CHPG (naso-fibroscopie avec caméra déportée et stroboscopie intégrée). Il y a toutes sortes de pathologies des cordes vocales qu'on observe à tous les âges, quelquefois congénitales, parfois acquises comme des polypes, qui ont des conséquences sur la voix mais aussi, si une corde est paralysée, peuvent provoquer des fausses routes, avec les conséquences et les désagréments que vous pouvez imaginer.

## Quelles sont les patientèles les plus concernées?

D'une manière générale, la voix est importante dans beaucoup de professions, les chanteurs bien sûr, mais aussi les enseignants, les commerciaux, les professions de la construction où il faut s'exprimer dans un bruit de fond important... Quant aux chanteurs professionnels, j'ajouterai qu'ils ont une bonne technique vocale et sont généralement accompagnés par un coach. Les problèmes sont donc plutôt constatés chez les débutants ou les amateurs. Dans tous les cas, la qualité du diagnostic et de la prise en charge est essentielle. Les solutions thérapeutiques font très souvent appel à nos collègues orthophoniques pour éviter la chirurgie. Lorsque cette dernière est inévitable, elle peut se faire sous anesthésie générale mais également sous anesthésie locale avec une nouvelle technique utilisant des fibroscopes à canal opérateur. Le CHPG va bientôt s'équiper de ce nouveau matériel et nous allons pouvoir développer cette activité mais aussi d'autres sur lesquelles je serai amenée à revenir.

## **Propos recueillis par Noël METTEY**





Françoise Barbier-Chassaing qui a réintégré son administration d'origine le 1er janvier.





## Retrouvez



POL ECO





0











Annonces immobilières

Contact

Qui sommes-nous

Mentions légales

Plan du site

Gestion des cookies

